
Ne laissons pas le mal prendre racine dans
nos cœurs!

Lectures de la messe

Première lecture

« Je fais de toi la lumière des nations, pour que mon salut parvienne jusqu’aux extrémités
de la terre » (Is 49, 1-6)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Écoutez-moi, îles lointaines !
Peuples éloignés, soyez attentifs !
J’étais encore dans le sein maternel
quand le Seigneur m’a appelé ;
j’étais encore dans les entrailles de ma mère
quand il a prononcé mon nom.
          Il a fait de ma bouche une épée tranchante,
il m’a protégé par l’ombre de sa main ;
il a fait de moi une flèche acérée,
il m’a caché dans son carquois.
          Il m’a dit :
« Tu es mon serviteur, Israël,
en toi je manifesterai ma splendeur. »
          Et moi, je disais :
« Je me suis fatigué pour rien,
c’est pour le néant, c’est en pure perte
que j’ai usé mes forces. »
Et pourtant, mon droit subsistait auprès du Seigneur,
ma récompense, auprès de mon Dieu.
          Maintenant le Seigneur parle,
lui qui m’a façonné dès le sein de ma mère
pour que je sois son serviteur,
que je lui ramène Jacob,
que je lui rassemble Israël.
Oui, j’ai de la valeur aux yeux du Seigneur,
c’est mon Dieu qui est ma force.
          Et il dit :
« C’est trop peu que tu sois mon serviteur
pour relever les tribus de Jacob,
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ramener les rescapés d’Israël :
je fais de toi la lumière des nations,
pour que mon salut parvienne
jusqu’aux extrémités de la terre. »

                        – Parole du Seigneur.

Psaume

(70 (71), 1-2, 3, 5a.6, 15ab.17)

R/ Ma bouche annonce ton salut, Seigneur. (cf. 70, 15ab)

En toi, Seigneur, j’ai mon refuge :
garde-moi d’être humilié pour toujours.
Dans ta justice, défends-moi, libère-moi,
tends l’oreille vers moi, et sauve-moi.

Sois le rocher qui m’accueille,
toujours accessible ;
tu as résolu de me sauver :
ma forteresse et mon roc, c’est toi !

Seigneur mon Dieu, tu es mon espérance,
Toi, mon soutien dès avant ma naissance,
tu m’as choisi dès le ventre de ma mère ;
tu seras ma louange toujours !

Ma bouche annonce tout le jour
tes actes de justice et de salut ;
Mon Dieu, tu m’as instruit dès ma jeunesse,
jusqu’à présent, j’ai proclamé tes merveilles.

Évangile

« L’un de vous me livrera… Le coq ne chantera pas avant que tu m’aies renié trois fois » (Jn
13, 21-33.36-38)

Louange à toi, Seigneur,
Roi d’éternelle gloire !
Salut, ô Christ, notre Roi :
obéissant au Père ;
comme l’agneau vers l’abattoir,
tu te laisses conduire à la croix.
Louange à toi, Seigneur,
Roi d’éternelle gloire !

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
au cours du repas que Jésus prenait avec ses disciples,
          il fut bouleversé en son esprit,
et il rendit ce témoignage :



« Amen, amen, je vous le dis :
l’un de vous me livrera. »
          Les disciples se regardaient les uns les autres avec embarras,
ne sachant pas de qui Jésus parlait.
          Il y avait à table, appuyé contre Jésus,
l’un de ses disciples, celui que Jésus aimait.
          Simon-Pierre lui fait signe de demander à Jésus
de qui il veut parler.
          Le disciple se penche donc sur la poitrine de Jésus
et lui dit :
« Seigneur, qui est-ce ? »
          Jésus lui répond :
« C’est celui à qui je donnerai la bouchée
que je vais tremper dans le plat. »
Il trempe la bouchée,
et la donne à Judas, fils de Simon l’Iscariote.
          Et, quand Judas eut pris la bouchée,
Satan entra en lui.
Jésus lui dit alors :
« Ce que tu fais, fais-le vite. »
          Mais aucun des convives ne comprit
pourquoi il lui avait dit cela.
          Comme Judas tenait la bourse commune,
certains pensèrent que Jésus voulait lui dire
d’acheter ce qu’il fallait pour la fête,
ou de donner quelque chose aux pauvres.
          Judas prit donc la bouchée, et sortit aussitôt.
Or il faisait nuit.

          Quand il fut sorti, Jésus déclara :
« Maintenant le Fils de l’homme est glorifié,
et Dieu est glorifié en lui.
                   Si Dieu est glorifié en lui,
Dieu aussi le glorifiera ;
et il le glorifiera bientôt.

                   Petits enfants,
c’est pour peu de temps encore
que je suis avec vous.
Vous me chercherez,
et, comme je l’ai dit aux Juifs :
“Là où je vais,
vous ne pouvez pas aller”,
je vous le dis maintenant à vous aussi. »

          Simon-Pierre lui dit :
« Seigneur, où vas-tu ? »
Jésus lui répondit :
« Là où je vais,
tu ne peux pas me suivre maintenant ;
tu me suivras plus tard. »



          Pierre lui dit :
« Seigneur, pourquoi ne puis-je pas te suivre à présent ?
Je donnerai ma vie pour toi ! »
          Jésus réplique :
« Tu donneras ta vie pour moi ?
Amen, amen, je te le dis :
le coq ne chantera pas
avant que tu m’aies renié trois fois. »

                        – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Jésus Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans chacune de nos vies.
En ce mardi saint, de cette semaine si importante pour notre foi, le Seigneur Jésus partage un repas
avec ses disciples, sa famille spirituelle. Le Seigneur est entouré de tous ceux qui ont marché avec
lui, qui l’ont écouté et obéit depuis 3 années. Alors que le Seigneur va bientôt vivre sa passion, il
annonce deux trahisons par ses disciples: Judas et Pierre.

En effet, le Seigneur révèle que quelqu’un le trahira, celui à qui il donne la bouchée de pain et cette
personne est Judas. L’autre, Pierre, dit au Seigneur qu’il donnerait sa vie pour lui et le Seigneur de
lui dire qu’il le trahira aussi. Les deux sont des traîtres et pourtant l’un finira par obtenir la
miséricorde de Dieu et l’autre se suicidera tout seul.

Quelle est la différence entre ces deux trahisons? Judas a préparé la trahison de Jésus dans son
cœur. Son amour de l’argent l’a poussé à trahir Jésus. Il marchait avec Jésus depuis trois ans, mais
pourtant, il ne s’était pas converti, il avait laissé le mal grandir dans son cœur et s’y installé.

Pierre, lui, a aussi trahi Jésus, mais il n’en avait pas l’intention. Il a commis ce péché grave à cause
de sa faiblesse, de son humanité, de sa peur de mourir comme Jésus. Pierre aimait Jésus et était prêt
à tout pour lui, son intention était le bien, même si sa faiblesse l’a conduit à faire le mal. C’est
pourquoi même après avoir commis un tel acte, il était encore ouvert à la grâce de miséricorde de
Dieu.

Ainsi, nous aussi, il peut nous arriver comme Judas de décider de commettre un péché et de laisser
ainsi le mal s’enraciner dans nos cœurs. Combien de fois avons nous décidé de faire payer à l’autre
quelque chose qu’il nous avait fait? Combien de fois avons nous décidé de mentir, de voler, de
tricher, d’avoir des relations sexuelles hors mariage, de regarder des films que nous ne devons pas
voir, de mal parler des autres pour satisfaire nos désirs de pouvoir, d’argent, de luxure? Combien de
fois avons nous décider de faire le mal jusqu’à le préparer dans nos cœurs? Ce qui est mauvais ici,
c’est l’intentionnalité, c’est à dire de savoir qu’une route est mauvaise et de décider quand même
d’emprunter ce chemin, de faire amitié avec le mal.

Le cœur humain est comme un champ, si nous laissons la mauvaise graine grandir dans ce champ,
elle produira de très mauvais épis, mais si nous déterrons ces graines dès qu’elles sont plantées
dans nos cœurs, elles ne feront pas de dégâts. Ne laissons jamais le mal s’enraciner dans nos cœurs
comme Judas, se soyons pas des agents de Satan à cause de nos affections déréglées au point de
finir par trahir nos propres amis, nos propres frères et sœurs et de les livrer à Satan. Bien sûr nous
devons aussi compter sur la force du Seigneur et non sur nos propres forces afin d’éviter de trahir le
Seigneur comme Pierre l’a fait même s’il ne le voulait pas.



Revenons donc en nous-mêmes. Avons nous laisser le mal s’installer dans nos cœurs? Quelles sont
les affections déréglées qui nous gouvernent et peuvent nous conduire à commettre l’irréparable?

Prions

Seigneur accorde nous la grâce de garder par la force de ton amour et de ton Esprit Saint, nos
cœurs purs afin de ne pas laisser le mal s’installer en nous.

Intercession

Nous te prions Seigneur pour tous ceux qui ont été victimes de trahison de leurs proches, aide les à
pardonner et à aller de l’avant.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Demander au Seigneur de nous aider à garder notre cœur pur et à nous aider à guérir de nos
affections déréglées.

Flora Kamta, Communauté des Disciples du Christ Vivant.


